

Press release**Ludwig-Maximilians-Universität München****Luise Dirscherl**

08/25/2005

<http://idw-online.de/en/news125399>

Miscellaneous scientific news/publications, Studies and teaching
Biology, Chemistry, Mathematics, Philosophy / ethics, Physics / astronomy, Religion
transregional, national

Probestudium an der LMU: Oberstufenschüler(inn)en schnuppern Uniluft

Vom 5. bis 9. September 2005 ist es wieder soweit: Die Fakultät für Chemie und Pharmazie, das Mathematische Institut, die Fakultät für Physik und das Department Philosophie der Ludwig-Maximilians-Universität (LMU) München laden Oberstufenschülerinnen und -schüler zum Probestudium ein. Ziel ist es, den Schülern die spätere Studienwahl zu erleichtern. Auf dem Programm stehen Informationsveranstaltungen rund um Studium und Berufsaussichten, die neuen Abschlüsse Bachelor und Master, Gespräche mit Professoren und Betreuern sowie praktische Übungen aus dem Studienalltag. So können Studierende in spe testen, ob das favorisierte Studienfach das richtige für sie ist.

Das Probestudium ist kostenlos. Im Bereich Physik werden noch Anmeldungen angenommen, die Mathematiker können noch vereinzelt Anmeldungen berücksichtigen. Die Plätze im Bereich Chemie sind bereits komplett belegt. Für Philosophie ist keine Anmeldung nötig. Im Internet informiert die gemeinsame Seite www.probestudium.de über Anmeldeformalitäten, Programme und Ansprechpartner.

Probestudium Physik

Schülerinnen und Schüler von der abgeschlossenen Jahrgangsstufe 11 an erhalten durch Vorlesungen und Praktika einen Einblick in die Studiengänge Diplom und Lehramt Physik sowie in aktuelle Forschungsgebiete an der LMU und können sich so ein eigenes Bild vom Physik-Studium an der LMU machen. Die erfolgreiche Teilnahme am Probestudium ist der erste Beleg, den die potenziellen Studierenden als studienrelevante Leistung für ein Physik-Studium geltend machen können.

Probestudium Mathematik: LMU-Mathe-Sommer

"An die Grenzen gehen? Limes und Unendlichkeit" - unter diesem Motto besuchen die Teilnehmerinnen und Teilnehmer am Probestudium Mathematik vormittags Vorlesungen. Am Nachmittag lösen sie in Workshops theoretische und angewandte Probleme der Mathematik. Mathematiker aus der Praxis berichten über Berufsmöglichkeiten und ihren Alltag.

Probestudium Philosophie

Wer sich lieber mit der Ethik der Wissenschaft als mit dem Alltag im Physiklabor befasst, kann im Probestudium Philosophie seinen Neigungen nachgehen. Dort werden für Schülerinnen und Schüler ab der 11. Jahrgangsstufe jeden Vormittag Vorlesungen zu einem speziellen Thema gegeben, zum Beispiel zur Frage "Wie vernünftig ist die Wissenschaft?" oder zum Thema "Managergehälter". An den Nachmittagen kann in zwei Probeseminaren philosophiert werden.

Schnupperstudium Chemie und Pharmazie

Interessierte Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 11 bis 13 können sich über die diversen Studiengänge an der Fakultät Chemie und Pharmazie auf dem HighTechCampusLMU in München-Großhadern informieren. An den vier Tagen werden vormittags in Experimentalvorlesungen die Lehrbereiche von der anorganischen Chemie bis zur Pharmakologie vorgestellt. Auch ein Gespräch mit Fachschaftsvertretern wird angeboten. Nachmittags können die Teilnehmer die Praxis im Labor erkunden.

URL for press release: <http://www.probestudium.de>